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快速成长的基金需要我们静下来，让思想赶上我们 据记载，

有一个世界著名的高峰附近有一个部落十分善于负重与登山



，登山者往往雇佣他们提供协助。为登山者提供服务的部落

的人很敬业，工作很努力，承担了绝大部分登山者的负担，

还走的很快，但是他们有一个奇怪的习惯，就是快速行走几

天之后，一定要静下来休息一天。 这个古老的、善于登山的

部落代代相传的生存智慧是：为了让艰难的登山能够持续，

在快速的登山之后，需要静下来，思考，休整，让灵魂和思

想赶上我们。 中国证券市场发展的推进难度可比登山，中国

基金业的快速发展也可比快速的攀登。为了让我们的快速发

展可以持续，我们需要静下来，休整，思考，让思想赶上我

们在快速的奔走中，前行的往往只是躯壳，而持续的发展更

需要的是灵魂和思想。 中国基金业的发展与变化确实也太快

了。 前几年还饱受指责的基金行业，在2006年一跃成为市场

的主导性的机构投资者，多只基金的业绩即使在全球的股票

型基金排名中，也依然是名列前茅的。 整个证券市场何尝也

不是这样：年初还在忧心忡忡的争论"再见千点"，年尾却在

为了股指创新高而兴高采烈。 原来最为困难的基金销售，已

经开始变成"认购踊跃，不得不提前结束认购". 迅猛的变化，

更需要冷静的分析与独立的观察。 基金，这个已经是中国证

券市场上最大的机构投资者群体，这个被广大中小投资者日

益认同并被寄予厚望的投资工具，这个被现代金融视为可能

会替代商业银行体系的更有竞争力的金融产品，在快速的成

长之后，更需要一个冷静的分析与前瞻。 以著名金融学家、

国务院发展研究中心金融研究所副所长、博士生导师、中国

证监会基金评议专家委员会委员巴曙松研究员带领的基金行

业研究团队，一直把跟踪研究中国基金行业的发展作为重要

的研究任务与目标之一。我们希望自己成为快速奔走之后的



基金行业中的思考者与总结者，并且在业界的支持下进行了

持续的努力。 金融市场上最为难以抗拒的力量之一，是趋势

，我们在趋势中，我们既受到趋势的影响，也在参与形成趋

势。在金融市场的趋势大潮下，我们试图多一点思考，一点

记录。 我们2007年推出的《基金大势。2007基金发展报告暨

投资方向》，关注整个金融资产结构调整的大趋势，我们注

重把基金业的发展趋势融入到中国金融体系重构和理财市场

启动这一大的宏观背景之中，试图从资产管理行业在居民财

富快速增长进程中的发展和变迁这样一个宏观视角来分析中

国的基金行业，目前中国基金业已经站在了快速起飞的跑道

上，2006年居民认购基金的火爆场面已经体现了中国居民财

富分流效应强大的爆发力，如何在财富增长、人口红利、货

币升值等的多重推力下飞的更高、更远、更平稳则是目前基

金业内人士所始终关注的，本报告积极借鉴海外基金行业发

展的经验和新趋势，从基金公司发展战略的转型、专业投资

能力的增强、未来业务多元化的拓展、公司品牌价值的提升

、内部风险管理和控制的加强、基金营销模式的创新、投资

者教育的深入和普及以及对行业监管政策走向等方面为中国

的基金业提供建议。 我们希望这是中国基金业在快速奔走之

后，众多有益的思考中的一种：让基金业的思考也赶上基金

业本身的发展，以便让基金业的发展更可持续。 我们期望，

我们的2007年报告能够有助于监管部门和主管机构更为深入

地把握这个行业的趋势与动向，继续有效推动这个行业的发

展。 我们期望，我们的2007年报告能够帮助基金行业的同仁

关注我们自己所在的这个生机勃勃的行业，明确肩上的责任

和重托。 我们期望，我们的2007年报告能够帮助基金研究人



员和机构管理人员在继续从事自身对基金的关注与研究的同

时，也分享我们对于这个行业的理解与期望。 我们期望，我

们的2007年报告能够有助于市场投资者，特别是在快速增长

的2006年进入基金市场的投资者以理性平和的心态对待中国

正在快速成长、但是还不是十分成熟的基金行业，共同推动

中国基金业的成长。 对于中国基金业的研究，角度有差异，

结论有对错，水准有参差，但是，我们对中国基金业的关注

，对中国基金业的期望，始终如一：2005年时是如此，2006

年也继续是如此，2007年也必然会依然如此。 100Test 下载频

道开通，各类考试题目直接下载。详细请访问

www.100test.com 


